

Messe du vendredi 19 septembre 2025

Vendredi de la 24^e semaine du TO années impaires

Proposé à lire
aussi en plus
de la 1^{ère}
lecture du
vendredi de
la 24^e sem du
TO années
impaires

→ Les 12 premiers des 21 versets du chap 6 de la 1^{ère} Lettre à Timothée
commencent par des versets (1-2ab) durs à entendre aujourd'hui

Première lecture (1 Tm 6, 2c-12)

« Toi, homme de Dieu, recherche la justice »

Bien-aimé,

¹Tous ceux qui sont sous le joug de l'esclavage doivent considérer leurs maîtres comme tout à fait dignes d'honneur, pour que le Nom de Dieu et l'enseignement de la foi ne soient pas blasphémés.

→ On aurait envie que Paul invite les maîtres à respecter l'humanité de leurs esclaves et serviteurs... et c'est au contraire envers les maîtres qu'il enseigne solennellement le respect !

²Et s'ils ont des maîtres croyants, qu'ils ne les respectent pas moins sous prétexte que ce sont des frères ; mais qu'ils les servent d'autant mieux

→ Certes, mon serviteur est plus pauvre que moi, or au pauvre je dois une attention "préférentielle" ...

³que ceux qui bénéficient de leur activité sont des croyants bien-aimés.

→ Paul se souviendrait-il du persécuteur qu'il fut, méprisant tout-à-fait Jésus, avant de Le reconnaître comme son Seigneur et Maître ?

Voilà ce que tu dois enseigner et recommander.

→ ...mais envers lui et envers le Seigneur mon humilité est essentielle, or c'est mes "maîtres" qui me font faire des progrès !

³Si quelqu'un donne un enseignement différent, et n'en vient pas aux paroles solides, celles de notre Seigneur Jésus Christ, et à l'enseignement qui est en accord avec la piété,
⁴un tel homme est aveuglé par l'orgueil, il ne sait rien, c'est un malade de la discussion et des querelles de mots. De tout cela, il ne sort que jalousie, rivalité, blasphèmes, soupçons malveillants,
⁵disputes interminables de gens à l'intelligence corrompue, qui sont coupés de la vérité et ne voient dans la religion qu'une source de profit.

→ Autre souci de Paul : éviter les "discussions et querelles de mots" où on cherche à briller aux yeux des autres plutôt que les aider à se tourner vers le Seigneur

⁶Certes, il y a un grand profit dans la religion si l'on se contente de ce que l'on a.

→ Il faut aussi une habitation, mais la sobriété est une vertu à travailler ardemment !

⁷De même que nous n'avons rien apporté dans ce monde, nous n'en pourrons rien emporter.

⁸Si nous avons de quoi manger et nous habiller, sachons nous en contenter.

→ Paul insiste beaucoup sur les dangers de l'amour de l'argent : il y revient aux versets 16-18 de ce même chapitre 6.

⁹Ceux qui veulent s'enrichir tombent dans le piège de la tentation, dans une foule de convoitises absurdes et dangereuses, qui plongent les gens dans la ruine et la perdition.

¹⁰Car la racine de tous les maux, c'est l'amour de l'argent.

Pour s'y être attachés, certains se sont égarés loin de la foi et se sont infligé à eux-mêmes des tourments sans nombre.

¹¹Mais toi, homme de Dieu, fuis tout cela ; recherche la justice, la piété, la foi, la charité, la persévérance et la douceur.

¹²Mène le bon combat, celui de la foi, empare-toi de la vie éternelle ! C'est à elle que tu as été appelé, c'est pour elle que tu as prononcé ta belle profession de foi devant de nombreux témoins.

– Parole du Seigneur.



→ ...pour ces 8 des 20 versets
du psaume 48 (49).

→ Un refrain
évangélique...

Psaume Ps 48 (49), 6-7, 8-9, 17-18, 19-20

R/ Mt 5,3 *Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux !*

⁶Pourquoi craindre aux jours de malheur
ces fourbes qui me talonnent pour m'encercler,

⁷ceux qui s'appuient sur leur fortune
et se vantent de leurs grandes richesses ?

⁸Nul ne peut racheter son frère
ni payer à Dieu sa rançon :
⁹aussi cher qu'il puisse payer,
toute vie doit finir.

→ Que puis-je
ajouter à ce
psaume si bien
formulé ?

¹⁷Ne crains pas l'homme qui s'enrichit,
qui accroît le luxe de sa maison :

¹⁸aux enfers il n'emporte rien ;
sa gloire ne descend pas avec lui.

¹⁹De son vivant, il s'est béni lui-même :
« On t'applaudit car tout va bien pour toi ! »

²⁰Mais il rejoint la lignée de ses ancêtres
qui ne verront jamais plus la lumière.

→ Seigneur, apprends-moi à rechercher Ta bénédiction, plutôt que de
chercher à me "bénir" moi-même par la gloire venant des hommes !



Acclamation (cf. Mt 11, 25)

Alléluia. Alléluia.

Tu es béni, Père, Seigneur du ciel et de la terre,

Tu as révélé aux tout-petits les mystères du Royaume !

Alléluia.

Évangile (Lc 8, 1-3)

« Des femmes les accompagnaient et les servaient en prenant sur leurs ressources »

En ce temps-là,

¹Jésus, passant à travers villes et villages,

proclamait et annonçait la Bonne Nouvelle du Règne de Dieu. Les Douze L'accompagnaient,

²ainsi que des femmes qui avaient été guéries de maladies et d'esprits mauvais :

Marie, appelée Madeleine, de laquelle étaient sortis sept démons,

³Jeanne, femme de Kouza, intendant d'Hérode, Suzanne,

et beaucoup d'autres, qui les servaient en prenant sur leurs ressources.

→ xxx
xxx
xxx

– Acclamons la Parole de Dieu.

Commentaire Prions en Eglise de l'évangile

Sœur Bénédicte de la Croix, cistercienne

Fidèles, actives et courageuses

Que serait devenue la joyeuse troupe qui accompagne Jésus sans la présence des femmes qui assurent l'intendance ? Nous les retrouverons au pied de la Croix, observant où le corps sera déposé pour lui rendre hommage sitôt le sabbat terminé. « À la pointe de l'aurore », oubliant leur peur, elles marchent résolument vers le tombeau, portant des aromates. Partout présentes, fidèles, actives et courageuses, elles nous tracent le chemin.

Homélie de la messe de 9h à Saint Maxime d'Antony

Père Guillaume Leclerc, curé de la paroisse

Chers frères et sœurs, on peut dire que les femmes sont chères au cœur de l'évangéliste Saint Luc ! Le premier chapitre parle longuement d'Elisabeth et Marie, le chapitre 2 met lui aussi beaucoup Marie en scène ; mardi dernier nous avions la veuve de Naïm qui venait de perdre son fils (au chap 7), au chapitre 8 on a Marthe et Marie... et puis au chapitre 24 on voit les femmes arriver au tombeau vide. Or normalement les rabbins, notamment pour éviter toute médisance (mais pas seulement, il y avait probablement aussi un peu de misogynie de leur part !) n'avaient pas de disciples femmes. Jésus, Lui, s'adresse à tous et à toutes [et ce faisant, il fera beaucoup grandir la dignité de la femme !].

Et nous, que pouvons-nous faire avec ce texte d'évangile pour que notre Eglise grandisse ? On peut s'en douter, il va nous falloir quitter un peu notre zone de confort, et ne pas rester toujours chez nous ! Car il nous faut nous aussi annoncer le Règne de Dieu. Mais il nous faut aussi nous soucier les uns des autres ! Le texte nous dit en effet que les femmes qui suivaient Jésus avaient été « guéries de maladies et d'esprits mauvais », mais littéralement il est dit qu'elles ont été soignées de leur perte de forces. Nous devons suivre Jésus, même s'il est probable que nous ne pourrons pas agir comme Lui par des « signes » aussi spectaculaires que Ses grands miracles, mais nous pouvons toujours « soigner » les personnes près de nous qui en ont besoin.

Mais ce court évangile contient aussi une deuxième indication, un peu discrète elle aussi il est vrai. Il est dit de Marie-Madeleine qu'elle avait été libérée de « 7 démons ». Pourquoi ce chiffre 7 ? Sept, c'est une totalité, qui remonte à La Création. Mais on peut aussi penser à ce que Jésus expliquera un peu plus loin dans ce même évangile selon Saint Luc, au chapitre 11 !

²⁴« **Quand l'esprit impur est sorti de l'homme,**

il parcourt des lieux arides en cherchant où se reposer.

Et il ne trouve pas. Alors il se dit :

“Je vais retourner dans ma maison, d'où je suis sorti.”

²⁵En arrivant, il la trouve balayée et bien rangée.

²⁶Alors il s'en va, et il prend d'autres esprits encore plus mauvais que lui, au nombre de sept ; ils entrent et s'y installent. Ainsi, l'état de cet homme-là est pire à la fin qu'au début. »

On peut penser que Marie-Madeleine avait été eu le cœur libéré une première fois du démon qui s'y était installé... mais que finalement, peu après, 7 autres démons sont venus en elle, exerçant sur elle en grande emprise sur sa capacité à faire le bien. Un peu comme une dépendance ou une addiction redoublée [après une désintoxication manquée]. Donc, nous, après avoir essayé de vraiment sortir de notre péché, ne retombons pas encore plus bas dedans ! Cela dit, même si cela devait nous arriver, eh bien même là le Seigneur pourra nous délivrer et nous pardonner !

Amen.

Méditation La Croix de l'évangile

Marie-Jo Guicheney, présidente de l'association Unité Chrétienne à Lyon (extrait)

« L'homme qui marche » comme aimait à dire le poète Christian Bobin, s'entoure de douze hommes (Lc 6,12-16). Ensemble, ils vont de village en village car la Bonne Nouvelle ne peut être immobile. Mais Jésus ne craint pas de marcher aussi avec des femmes. Elles sont nommées en ce début de chapitre 8 comme elles seront nommées au pied de la croix (Lc 23,49) et surtout au moment de la Résurrection où elles seront les premières témoins de cet incroyable événement (Lc 23, 55 et 24, 10). Ces femmes ont de bonnes raisons de suivre Jésus. Il les a guéries dans leur corps et dans leur esprit. Dorénavant, elles misent leur vie sur cet homme qu'elles accompagnent. Elles Lui seront fidèles jusqu'au bout de la douleur ; j'ose dire qu'elles sont autant disciples que les hommes. Seigneur Jésus, bénis-Tu pour toutes les femmes qui jalonnent notre vie de croyants : celles qui T'ont annoncé sur notre chemin de foi par leurs actes et leurs paroles, aussi celles qui en silence ont su transmettre le bonheur de Te servir.